



Quiz zu Ludwig XIV. – der Sonnenkönig

Name: _____ Klasse: _____ Datum: _____

1. Warum wurde Ludwig XIV. als „Sonnenkönig“ bezeichnet?

- Weil er tagsüber regierte und nachts schlief
- Weil er die Sonne als Symbol für seine zentrale Macht wählte
- Weil er ein großes Interesse an Astronomie hatte
- Weil er den Sonnenkult in Frankreich einführte

Hilfe findest du unter *Ereignisse bei Frankreich zu Ludwig XIV.* oder über die Suche bei *Kinderzeitmaschine*

2. Wer regierte in Frankreich, als Ludwig XIV. noch zu jung war, um selbst zu herrschen?

- Sein Vater Ludwig XIII.
- Kardinal Richelieu
- Kardinal Mazarin und seine Mutter Anna von Österreich
- Sein Onkel Philipp von Orléans



3. Was bedeutete Ludwigs Motto „Der Staat bin ich“?

- Er hatte keine Minister und entschied alles allein
- Er sah sich als Mittelpunkt des Staates & vereinte alle Macht in seiner Person
- Er hielt sich für den einzigen gebildeten Mann im Staat
- Er glaubte, dass er Frankreich selbst gegründet hatte

4. Was war Versailles?

- Ein berühmtes Kriegsdenkmal
- Ein prächtiges Schloss, das als Symbol für Ludwigs Macht diente
- Der Name einer königlichen Armee
- Ein Gesetz, das Ludwig XIV. erlassen hat

6. Warum führte Ludwig XIV. zahlreiche Kriege?

- Um Frankreichs Macht in Europa zu vergrößern
- Um sein Schloss Versailles weiter auszubauen
- Weil er sich mit Großbritannien verbünden wollte
- Um neue Handelsrouten nach Asien zu erschließen

5. Welche Wirtschaftsform führte Ludwigs Minister Colbert ein?

- Kapitalismus
- Merkantilismus
- Feudalismus
- Sozialismus

7. Wer war Ludwigs größter Gegner in Europa?

- Das Osmanische Reich
- Das Haus Habsburg in Österreich
- Das Russische Zarenreich
- Das Königreich Schweden

Die Antworten findest du hier:

1. Weil er die Sonne als Symbol für seine zentrale Macht wählte, 2. Kardinal Mazarin und seine Mutter Anna von Österreich, 3. Er sah sich als Mittelpunkt des Staates und vereinte alle Macht in seiner Person, 4. Ein prächtiges Schloss, das als Symbol für Ludwigs Macht diente, 5. Merkantilismus, 6. Um Frankreichs Macht in Europa zu vergrößern, 7. Das Haus Habsburg in Österreich